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人幣入SDR不是金改休止符
政府：有序實現資本項目可兌換

亞投行明年二季度啟動

香港文匯報訊 亞洲基礎設施投資銀行候任行長
金立群昨天表示，預計亞投行在頭五到六年每年放
貸100億至150億美元。他並試圖減輕有關該行將變
成中國的工具的擔憂。前一天，他稱，亞投行將在
2016年第二季開始運營。
金立群指出，美元將是該行營運中使用的貨幣，

但會考慮以其他貨幣融資的需求，包括人民幣。他
說，目前還繼續與其他機構聯合融資的商談，當中
包括世界銀行和亞洲開發銀行(ADB)，這將幫助亞投
行迅速「起飛」。隨營運步上軌道，預計2016年
亞投行放貸規模「或達到15-20億美元」。

料頭五六年每年放貸150億美元
路透社報道，金立群昨在一個歐洲工商論壇上表

示，「正常情況下，擁有1,000億美元註冊資本，我
預計頭五、六年每年可能放貸100-150億美元。」
他沒有詳細說明有哪些優先項目，以及哪些國家將
在初期獲得貸款，但表示大約30個國家等待加入亞
投行，這將使該行的資本進一步擴大。
亞投行在不到兩年前由習近平主席提議成立，雖

然遭到美國的反對，但幾乎美國所有的主要盟友都
已經加入，其中包括澳洲、英國、德國、意大利、
菲律賓和韓國。
金立群表示，雖然中國擁有實際上的否決實力，

但隨加入的國家越來越多，中國的投票權優勢將
會下降。

中海外夥中建築開發深圳項目
香港文匯報訊中國海外(0688)宣佈，與姊妹企業

中國建築國際(3311)組合營公司，共同開發一項位於
深圳的城市更新項目，總投資15億元人民幣。兩家
公司將按50:50的比例成立項目公司以進行該項目。
項目位於羅湖區筍崗清水河片區，地盤面積2.8萬平
方米，原來由中國建築國際全資擁有。

中裕燃氣明年增40個加氣站

國務院常務會議還指出，人民幣納入SDR利於助推
人民幣逐步國際化進程，促進我國在更深層次和

更廣領域參與全球經濟治理，實現合作共贏。要以此
為契機，進一步深化金融改革開放，完善宏觀審慎管
理，堅持有管理的浮動匯率制度，保持人民幣匯率在
合理均衡水平上的基本穩定，妥善化解風險，完善配
套制度，有序實現人民幣資本項目可兌換。
人民幣「入籃」也成為中美智庫對話與會者關注的

重要話題。朱光耀表示，中國和全球都將從IMF的決
定中受益，「中方認為這是一個雙贏的決定，中國和
全球都將從IMF的決定中受益。我們知道IMF的重要
作用以及增強SDR代表性和吸引力的重要性。IMF的
決定不僅僅涉及中國的利益，也是IMF和全球的利益
所在。我們希望IMF的這一決定可以進一步深化中國
的金融領域改革，增強SDR的代表性和吸引力。」
國際貨幣基金組織總裁拉加德曾表示，人民幣納入
SDR是對中國政府過去幾年和即將實施的貨幣和金融
系統改革的認可。對此，朱光耀強調稱，人民幣納入

SDR並不意味中國金融改革結束，「人民幣納入
SDR並不意味中國金融改革的終止，我們有自己的
計劃，中共中央的三中全會已經提出了金融改革的任
務，這是我們改革的指導方針。」他還表示，中國只
有堅持改革，才能順利實施十三五規劃，才能實現中
國夢。

人幣價值必須由市場決定
對於引人關注的人民幣匯率制度，朱光耀稱，人民

幣的價值必須由市場決定，「人民幣的價值必須由市
場決定，現在我們正繼續實施有管理的浮動匯率制
度，我們希望這一制度可以幫助中國由投資主導型經
濟轉向創新主導型經濟。」
朱光耀稱，中國經濟正處於轉型期，現有的匯率制

度是由中國目前的經濟形勢決定的，希望有朝一日人
民幣能完全反映市場價值。他還指出，全球的貨幣政
策協調仍然需要加強合作，在這一過程中，國際貨幣
基金組織應該發揮重要作用。

香港文匯報訊 （記者 孟慶舒 北京報道）

人民幣成功被國際貨幣基金(IMF)納及特別提

款權貨幣籃子(SDR)，國務院總理李克強昨

日主持召開的國務院常務會議對有關決定表

示歡迎。中國財政部副部長朱光耀在美國當

地時間12月1日出席中美智庫對話「十三五

規劃—中國經濟與世界經濟」活動時表示，

人民幣納入SDR並不意味着中國金融改革結

束。目前的人民幣匯率制度由中國經濟形勢

決定，人民幣價值最終須由市場決定。

大藍籌護盤 滬指震盪向上

香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報道）昨日A股經
歷冰火兩重天，二八風格切換極其明顯。早盤經歷題
材股暴跌指數翻綠，好在午後大藍籌暴力拉升護盤，
滬指逐步震盪向上。截至收盤，滬指漲2.33%報3,536
點，深成指漲0.87%報12,186點，創業板指跌1.59%報
2,613點。盤面上中小創齊遭重創，石墨烯、環保、彩
票等板塊概念股領跌，保險、券商、銀行等大金融概
念堅挺上揚。

行情分化藍籌股崛起
昨日銀行、證券領漲板塊，漲幅逾6%。兩板塊個股
方面全部飄紅，其中北京銀行、寧波銀行、中信銀行
漲停；證券股上廣發証券漲停。保險股也集體起舞，
截至收盤板塊漲幅達3%，新華保險、中國人壽收盤漲
停。
此外，地產板塊震盪劇烈，在延續前一日大幅飆升

格局後盤中一度衝刺上揚，京投銀泰、保利地產、萬
科A、榮豐控股和金融街等漲停。
業內分析指，藍籌迎來大漲，主要是在人民幣加入

SDR的大背景下，引來一波投資人民幣的熱潮，促動
大金融等權重概念上漲行情。此外，前期藍籌漲幅不
大，因此引來補漲亦在意料之中。不過，至於藍籌行
情是否徹底到來，還要看下一交易日發力情況。

題材暴跌創板重挫近5%
昨日創業板盤中一度大跌近5%，日交易的431隻股

票內，收盤報跌的有359隻，此外成交額只有1,196.41
億元（人民幣，下同），比上個交易日減少250.18億
元。前期熱點又再次熄火，軍工、環保深度回調，石
墨烯、計算機等跌幅靠前。

昨日66個行業板塊，49個大單資金淨流出，多集中
在中小創，其中計算機應用、化學製品、傳媒、電氣
設備和通信設備資金淨流出排前五名。
不過，創業板昨日走出深V後跌幅收窄，特別是尾

盤反抽力度較大。市場分析認為，目前在題材股上做
多意願下降，謹慎情緒趨濃，預計短期創業板將延續
震盪整理格局，但不排除後期反彈。

外資抄底 後市或現大切換
昨日滬股通結束了8天以來淨流入現象，昨日為淨流

出3.31億元。截至A股收盤後，滬股通每日額度剩餘
133.315億元，佔比102%，淨流出3.31億元，結束此
前連續八個交易日淨流入態勢。
此前，滬股通連續多日淨流入，並扭轉了此前連續

21個交易日淨流出的狀態，一度被業內解讀為外資抄
底A股。目前，從昨日再次首現淨賣出來看，外資抄
底已經階段性成功。
國泰君安分析師喬永遠認為，目前市場預期單邊化

出現鬆動，中央經濟工作會議或成「春季大切換」導
火線。由於今年年內板塊之間收益差距較大，隨年
末臨近，或會出現一波切換行情，而迎來春天的或將
是藍籌股。

傳地方債置換額度擴至15萬億元
香港文匯報訊 彭博通訊引述與會人士透露，中國財

政部部長樓繼偉在上月召開的一個閉門會議上稱，財
政部計劃將地方債置換規模擴大到15萬億元（人民
幣，下同）左右。
報道指，該人士引述樓繼偉表示，這個將高收益地

方債務置換為低成本地方債券的項目將持續到2017年
年底。根據以前的報道，中國政府官員已經同意將今
年的地方債置換額度增加至4萬億元。
地方債擴容有助於鞏固地方政府的財政狀況，而地
方政府對於落實實現經濟成長目標所需的基礎設施項

目至關重要。據新華社報道，截至2014年底，中國地
方政府債務總額為24萬億元；到2017年的置換總額度
將可覆蓋其中大部分。

有助減輕地方政府債務負擔
中信建投駐北京債券分析師鄭凌怡表示，這是中國為穩

定經濟成長作出的又一項努力。鄭氏同時稱，這項計劃表
明地方政府財政壓力巨大。財新網本周二曾報道，中國財
政部計劃在三年內置換14.7萬億元地方政府債務。
財政部今年3月推出地方債置換計劃，當時宣佈的置

換額度為1萬億元。到目前為止，地方債置換額度已經
多次擴大，有知情人士上月透露，僅是今年的額度就
計劃擴大到4萬億元。樓繼偉8月份曾表示，地方債置
換完成需要三年左右的時間。
德國商業銀行駐新加坡高級經濟學家周浩指，增加

地方政府債券供應雖然會加大債券殖利率的壓力，但
也有助於減輕地方政府債務負擔；地方政府的財政收
入未來一年仍將面臨壓力。
新華社指，在地方政府的24萬億元債務中，15.4萬

億元為必須償還的債務，還有8.6萬億元為或有債務。

貿發局冀港成內企「一帶一路」基地
香港文匯報訊（記者倪夢璟上海報道）由香港貿發

局等主辦的「一帶一路．新貿易．新商機」高峰論壇
昨日在滬開幕，內企拓展「一帶一路」/海外市場的調
研報告亦在論壇上發佈。香港貿發局副總裁葉澤恩表
示，「一帶一路」戰略為外貿企業開啟了一扇窗，而
對於內企來說，香港作為亞洲的國際金融和商貿中
心，是中國企業在境外開拓「一帶一路」商機尋求專
業服務的首選之地，貿發局亦將舉辦多活動，為內地
企業及港企提供服務。

葉澤恩表示，目前「一帶一路」沿線國家佔全球貨
物貿易的35%，同時還帶來了更快捷的貿易路線。根
據貿發局與利豐研究中心共同調查顯示，兩百多家受
訪內企中，99%內企目前面臨包括「生產成本上
升」、「內地市場疲弱，訂單不足」等問題。為了應
對這些挑戰，拓展商機，葉澤恩稱內企非常希望在開
拓市場機會、提升市場營銷策略等方面得到支援，香
港則成為了內企尋求境外服務的首選地，有45%的受
訪企業希望到香港得到服務支持，有97%的企業則希

望發掘「一帶一路」商機。
馮氏集團主席馮國經則在論壇上表示，過去10年

中，內地有2/3對外直接投資都發生在香港或通過香港
完成， 2014年，內地企業超過1/4的跨境併購以香港
為目的地，香港已初步成為內企通達國際市場的首選
地。在新形式下，香港若能成中企拓展「一帶一路」
市場的基地，將會大有助於中國與外國產品和資金的
雙向流通，並為香港本地帶來投資和經濟活動，不但
能為內企提供便利，亦能鞏固香港的優勢服務業等。

魯推158PPP項目涉資2700億

香港文匯報訊（記者 殷江宏 山東報
道）山東省政府日前向外正式推出158
個政府與社會資本合作（PPP）項目，

總投資額逾2,700億元（人民
幣，下同），項目涉及市政
工程、交通、水務、農業、
環保、醫療、衛生、養老、
教育、科技、文化、保障性
住房等眾多領域，基本涵蓋
了山東經濟社會發展的關鍵

領域和薄弱環節，其中有20個項目現場
簽約。
山東省財政廳廳長于國安表示，該省

已先後於今年6月和10月推出兩批PPP
項目，此次推介的項目總投資超過前兩
批推介項目規模總和。其中投資額5億
元以上的項目有150個，佔比95%；10
億元以上的項目97個，佔比超過60%；
50億元以上的項目9個，100億元以上的
項目2個。除青島市單獨推介外，全省
16個市都有項目參加推介。
本次推介的PPP項目，均從山東此前

建立的省級項目庫中精心篩選而來。截

至今年11月底，納入該省省級項目庫的
項目已達738個，概算總投資7,000億
元。目前已成功簽約133個項目，已通
過評價論證的項目204個，有92個項目
已開工建設。
為解決PPP項目再融資的「後顧之

憂」，山東省政府還設立了總規模達
1,200億元的PPP發展基金，目前，已參
股發起設立12隻子基金，預計今年將募
集到位400億元。

香港文匯報訊（記者 陳楚倩）中裕燃氣(3633) 聯
席董事總經理呂小強昨在媒體午宴表示，公司去年
收購美國公司後，共新增23個國內天然氣項目。公
司計劃在明年新增40個加氣站，每個加氣站的建設
成本為700萬元(人民幣，下同)，故預計未來2、3年
每年的資本開支為4億至5億元，他更希望未來加氣
站可增設 CNG 及 LNG服務。
內地在上月已下調非居民用天然氣門站價格，每

立方米下調0.7元人民幣，平均降幅約28%。他表
示，政策落實後，最近公司的工業用戶售氣量有所
增加。

綠地SOHO合作建共享辦公空間

香港文匯報訊（記者章蘿蘭上海報道）綠地控股
昨日分別與SOHO3Q、優辦在「共享辦公空間」和
「互聯網+商業樓宇租賃」領域達成戰略合作，以
提升優質辦公項目的運營服務能力，首批項目確定
在上海和北京的核心區域。
SOHO中國旗下的SOHO3Q是移動互聯網時代

的共享辦公空間，採用O2O的商業模式。其中，綠
地將發揮物業、場地資源優勢，SOHO3Q則將提供
空間設計、施工管理、營銷推廣、運營管理等資
源，雙方將在全國各主要城市建設和運營一批共享
辦公空間。具體而言，通過引入SOHO3Q，綠地的
辦公產品用戶可以獲得全新的一條龍全方位服務，
如可以在線預訂付款，可以只租一個星期，可以只
租一張辦公桌或一間辦公室；SOHO 3Q還提供免
費WiFi、複印打印、會議室、咖啡茶水等服務，用
戶只需要帶手機和電腦來工作。

■綠地SOHO簽約，首批項目確定在上海和北京的
核心區域。 本報上海傳真

■中裕燃氣聯
席董事總經理
呂小強。

陳楚倩攝

■山東省政府和社會資本合作項目推介暨新聞發佈
會在濟南召開。 本報山東傳真

■早盤經歷題材股暴跌指數翻綠，好在午後大藍籌暴力
拉升護盤，滬指逐步震盪向上。 中新社

■亞投行候任行長金立群。 資料圖片

■■朱光耀朱光耀（（小圖小圖））表示表示，，中國中國
的金融改革不會因為人民幣加的金融改革不會因為人民幣加
入入SDRSDR而止步而止步。。 中新社中新社


